
Bericht des Elternrats des Helene-Lange-Gymnasium  
zum Schuljahr 2021/22 

 
Dieser Bericht umfasst die Aktivitäten des Elternrats des Helene-Lange-Gymnasiums in der 
Wahlperiode des Schuljahrs 2021/22 (15.09.2021 – 28.09.2022). Der Berichtszeitraum war 
anfangs noch durch die Coronakrise geprägt, im zweiten Schulhalbjahr und nach den 
Sommerferien waren aber wieder viele Aktivitäten möglich und der normale Schulalltag 
kehrte zurück. 
 
Aufgaben und Arbeitsweise des Elternrates 
 
Der Elternrat ist die im Hamburger Schulgesetz verankerte Interessenvertretung der 

Elternschaft der Schule. Er vertritt die Elternschaft in der Schulkonferenz (wichtigstes 

Entscheidungsgremium der Schule) bei allen wichtigen Belangen der Schule (5 Mitglieder). 

Zwei Elternräte nehmen regelmäßig an den Lehrerkonferenzen der Schule teil. 

Der Elternrat wirkt mit der Schule (Schulleitung, Kollegium) zusammen bei der Erfüllung des 

Bildungs- und Erziehungsauftrags (Weitergabe von Information zu aktuellen Schulfragen  – 

Emails der Schulleitung an die Elternschaft, Einladung der Schulleitung und von Lehrern zu 

Elternratssitzungen, regelmäßige Treffen des ER Vorstands mit dem Schulleiter). Der 

Elternrat entsendet Vertreter in den Ganztagsauschuss, welcher zu allen Entscheidungen 

hinsichtlich der Kooperation von Vormittag und Nachmittag gehört wird. Auch vertritt der 

Elternrat die Elternschaft der Schule im Schulbezirk im Kreiselternrat (KER 31).  

Darüber hinaus beteiligt sich der Elternrat aktiv an der Gestaltung des Schullebens, 

unterstützt Feste und Veranstaltungen an unserer Schule. 

Der Elternrat setzt sich am HLG aus 15 Mitgliedern und mindestens drei Ersatzmitgliedern 
zusammen. Davon wurden im September 2021 fünf Mitglieder (und die drei 
Ersatzmitglieder) neu in den Elternrat gewählt. Der gleichberechtigte Vorstand wurde von 
Olivia Abankwa, Michael Sadre-Chirazi-Stark und Arnd Schirrmann gebildet.  
 
Aktivitäten im Schuljahr 2021/22 
 
Der Elternrat wurde auf der Elternvollversammlung (EVV) zu Beginn am 14.09.2021 gewählt 
und hat sich unmittelbar nach dieser EVV konstituiert. Im Berichtszeitraum wurden elf 
Elternratssitzungen durchgeführt: 

• 14.09.2021 konstituierende Sitzung des ER 

• 28.09.2021 intern: Jahresplanung, Vorbereitung Sylt, Berichte aus den Gremien  

• 29.10.2021 intern: Vorbereitung Sylt 

• 28.10.2021 Informationsabend zu Auslandsaufenthalten  

• 23.11.2021 ZOOM-Meeting: interne ER Sitzung 

• 29.11.2021 ZOOM-Meeting: Gemeinsame Sitzung mit dem ER Kaifu Gymnasium 

• 07.12.2021 Thema Fördern, Fordern, Wettbewerbe 

• 03.03.2022 ausgefallen: Thema Sport, Bewegung, Wettkämpfe 

• 07.04.2022 Thema Schulweites Feedback 

• 12.04.2022 intern: Gremien, Planung Sylt, Feedback Auswertung 



• 28.04.2022 intern: Kantinenbetreuung, Schulfest, Hybridsitzungen,  
                         HH-Bildungspläne  

• 02.06.2022 intern: Kantinenbetreuung, Marktplatz der Perspektiven, Schulfest,  
Vorbereitung neues Schuljahr 

 
Nach Corona-bedingter Pause konnten sich neun Mitglieder des ER und Hr.Müller und Hr. 
Wolfs am 29.-31.10.2021 auf Sylt zu einem gemeinsamen Strategieworkshop treffen. 
Themen des sehr produktiven Wochenendes waren u.a. das HLG-Leitbild, die Digitalisierung, 
das soziale Miteinander und die Begabtenförderung. Ergebnisse sind zahlreiche konkrete 
Aktivitäten wie das schulweite Feedback von Eltern, Schülern und Lehrern, eine ER-Sitzung 
zu „Fördern, Fordern und Begabung“ und ein Schulfest zur Stärkung der Schulgemeinschaft. 
 
Zur Vorbereitung der ER-Sitzungen hat sich der ER Vorstand mehrfach getroffen bzw. in 
ZOOM Konferenzen kommuniziert. Der ER-Vorstand hat sich in regelmäßigen Treffen mit 
unserem Schulleiter Herrn Müller ausgetauscht (09.09.21, 29.09.21, 27.10.21, 15.11.21, 
12.01.22, 09.02.22, 23.03.22, 0.04.22, 11.05.22, 15.06.22, 24.08.22, 14.09.22). 
 
Die Vertreter des ER haben an den drei Schulkonferenzen im Berichtszeitraum 
teilgenommen. Wichtige Themen waren neben der Corona-Situation an der Schule die 
Förderung von Begabungen (Drehtürmodell), das schulweite Feedback der Eltern, Schüler 
und Lehrer sowie der Stand bei den Aktivitäten zur Weiterentwicklung der Schule (Ziel-
Leistungs-Vereinbarungen):  

• 30.09.2021 Beschluss zum „Drehtürmodell“ (Begabtenförderung), Diskussion zum 
Antrag „Nutzung mobiler Endgeräte“ der Schülerschaft, Corona-
Situation, Austausch zu ZLVs der Schule 

• 30.11.2021 Austausch/ Bericht aus ZLV „Didaktik und Methodik des digitalen  
Unterrichts“, Einsatz der iPads, „Ziele digitalen Lernens“ 

• 20.04.2022 Austausch zum Eltern-, Schüler- und Lehrerfeedback, Stand der iPad 
Einführung in JG 9, Corona-Situation 

 
Frank Hengsbach und Anja Graf-Pagel (Vertretung) haben den ER in der Lehrerkonferenz 
(LeKo) vertreten und an sechs Lehrerkonferenzen im Berichtszeitraum teilgenommen. Im 
Fokus stand vor allem die Digitalisierung, konkret die Nutzung digitaler Geräte und Inhalte 
im Unterricht, Fortbildungsmaßnahmen und das schulweite Feedback: 

• 08.09.2021 Entwicklungen in Moodle, Beschluss zu „Drehtürmodell“, iPads aus  
Bundesmitteln, Sachstand UNESCO 

• 17.11.2021 Schulentwicklungsgruppe „Ziele für digitales Lernen“, Austausch zu 
Beschlussvorlage „Einsatz der iPads“  

• 08.12.2021 Beschluss der Vorlage „Ziele für digitales Lernen“ und „Einsatz der  
iPads“, Umgang mit Konflikten am HLG (Gefährdungsanalyse) 

• 23.02.2022 Austausch zu Vorlage „Nutzungsregeln von iPads“, Fortbildungs- 
schwerpunkte 22/23, UNESCO Projekttage, schulweites Feedback 

• 06.04.2022 Nutzungsregeln für iPads (Beschluss der Vorlage), erste Ergebnisse des  
schulweiten Feedbacks, Personalsituation Schuljahr 22/23 

• 01.06.2022 Fortbildung im Schuljahr 22/23, pädagogische Ganztagskonferenz,  
iPad-Wagen, Schulentwicklungsgruppe 

 



Michael Sadre-Chirazi-Stark hielt Kontakt zum Schülerrat und ist Teilnehmer der UNESCO 
Planungsgruppe. Ein Treffen der Planungsgruppe fand Coronabedingt nicht statt. 
 
Im Berichtszeitraum wurde durch den ER (Nina Geisler) eine Feedback-Umfrage (14.02.- 
28.02.2022) zu den wichtigen Aspekten des Schulalltags am HLG (Lernalltag, Fördern und 
Fordern, Ganztag, Digitale Bildung, Kommunikation, Partizipation) durchgeführt. 542 Eltern 
(von 982 = 55%) nahmen an dem Feedback teil, das parallel auch bei unseren Schülern und 
Lehrern durchgeführt wurde. Im Ergebnis wurden nicht nur Handlungsfelder für die weitere 
Arbeit unseres ER abgeleitet, sondern die Schulleitung hat sich auch in einem Rundschreiben 
an die Elternschaft zu wesentlichen Punkten des Feedbacks geäußert und konkrete 
Handlungsoptionen veröffentlicht: 

• IT-Ausstattung weiter ausbauen 

• Moodle und digital gestützten Unterricht weiterentwickeln 

• Schüler und Schülerinnen stärken, u.a. mit zusätzlicher Anti-Mobbing-Einheit und 
zusätzlicher Beratungslehrerin 

• Kollegium in der pädagogischen Arbeit stärken u.a. mit Anti-Stress-Training 

• Unser Fortbildungsschwerpunkt und damit das Thema für die pädagogische 
Ganztagskonferenz lautet: „Wir sehen Dich. Wie können wir die Schülerinnen und 
Schüler im Fachunterricht angemessen fördern und fordern?“ 

• Ein ergänzender schulischer Entwicklungsschwerpunkt für die nächsten drei Jahre 
lautet: „Clever Begabungen im Unterricht fördern.“ 

• Im Frühjahr wird es wieder die Möglichkeit zu schulweitem Feedback geben. 
 
Neben der Teilnahme an Sitzungen der Schulgremien haben die Mitglieder des ER in 
verschiedenen Ausschüssen und Arbeitsgruppen unserer Schule mitgewirkt: 

• Anett Winkler und Simone Massong haben im Ganztagsauschuss (GTA) mitgewirkt. 
Im Berichtszeitraum gab es keine Sitzungen. 

• Die  ZLV „Bildung in der Digitalen Welt“ wurde zu Beginn des Schuljahres unterteilt in 
„Geräteadministration“ (technisch) und „Didaktik und Methodik des digitalen 
Unterrichts“ (inhaltlich). Die Gruppe „Geräteadministration“ hat sich achtmal 
getroffen (Nina Geisler war als ER-Vertretung dabei): 

o 09.11.2021: Besprechung der Zielsetzung der ZLV Geräteadministration und 
erstes Kennenlernen des HLG IT Beraters Chris Kühnemund 

o 06.12.2021: Geräteadministration Mobile Device Management (MDM), Status 
                       Ausleihgeräte 

o 13.01.2022: Geräteadministration, Bestellung von Tastaturen usw.,  
          Mobile Device Management (MDM), Status Ausleihgeräte für  

              Schüler 
o 03.02.2022 (digital): Geräteadministration, Nutzungsordnung iPads, Planung  

         des Ausgabeprozesses der iPads  
o 22.02.2022 (digital): Vorbereitung iPad-Wagen-Ausleihe, iPad Klasse 9 Geräte 
o 30.03.2022: Status Infrastrukturprobleme, Update zu den Gerätegruppen 
o 14.06.2022: u.a. Prozess zum Software-Update, Ausleihe 

 

• Der Lernmittelausschuss hat sich im Berichtszeitraum nicht getroffen. 
 
Torsten Levermann und Nina Geisler vertraten unsere Schule regelmäßig im Kreiselternrat 
(KER 31 – 29.11.2022 (digital), 20.04.2022 & 13.06.2022) u.a. zu den Themen Bildungspläne.  



 
Arnd Schirrmann hat als Vertreter des ER-Vorstands an VEHG-Sitzungen (Vereinigung der 
Elternratsvorsitzenden Hamburger Gymnasien) teilgenommen. 
 
Mit dem Elternrat unserer Partnerschule Gymnasium Kaifu (gemeinsame Oberstufe) stehen 
wir in stetigem Austausch:  

• Gemeinsamen ER-Sitzung am 22.11.2021 (Zoom-Meeting) und Austausch zu 
verschiedenen Themen (Eimsbütteler Modell, Fehlzeiten) 

• Gemeinsame Durchführung des Marktplatzes der Perspektiven (MdP) am 09.11.2021 
(für den HLG ER federführend Andrea Schwieter, Anett Winkler), im Berichtszeitraum 
wegen der Corona-Situation als Online-Veranstaltung. 

 
Der ER hat im Berichtszeitraum an der Organisation verschiedener schulischer 
Veranstaltungen mitgewirkt: 

• 15.01.2022 Tag der offenen Tür: Wie im Vorjahr wieder Corona-bedingt digital, der 
ER ist mit einem online-Beitrag vertreten. 

• 02.06.2022 Veranstaltung „Hochachtung“: Gemeinsame Ehrung von SchülerInnen für 
besondere Leistungen an unserer Schule. Mitarbeit in der Jury (Olivia Abankwa) und 
bei der festlichen Ehrung in der Aula der Schule. 

• 01.09.2022 Dinner for 5: Nach zwei Jahren Corona-bedingtem Ausfalls konnte im 
neuen Schuljahr 22/23 wieder das gemeinsame Zusammensein der neuen 5.Klassen 
auf dem Schulhof stattfinden 

• 23.09.2022 Schulfest: Organisation (Arnd Schirrmann) in Zusammenarbeit mit der 
UNESCO AG (Hr. Serbser) und der „Klimaschule“ (Fr.Venne). Gemeinsames 
Zusammensein der Schulgemeinschaft mit Grillstand, Kuchenbasar, UNESCO 
Flohmarkt, sportlichen Wettbewerben der Schüler 

 
Zur Unterstützung unserer Kinder bei der Suche nach Praktikumsplätzen für das 
Betriebspraktikum im Jahrgang 9 erstellte der ER (Olivia Abankwa) eine Praktikumsbörse mit 
Praktikumsplätzen aus der Elternschaft. 
 
Für die Schulkantine organisierten bis Februar 2022 Renée Baus und Rixta v. Gerlach (nicht 
im ER) die Unterstützung unserer Eltern aus den fünften und auch höheren Klassen. Zwei bis 
drei Eltern helfen jeden Tag vor Ort mit und sorgen für einen geregelten Ablauf des 
Mittagessens, verteilen Wasser und kümmern sich um den schnellen Wechsel zwischen den 
Schülergruppen. Ab Februar übernahm Olivia Abankwa vorübergehend die Koordination – es 
werden aber dringend neue Eltern für diese Aufgabe gesucht. 
 
Zum Ende des Berichtszeitraums scheiden 7 ER-Mitglieder und die 3 Ersatzmitglieder regulär 
nach Ablauf der Wahlzeit aus: Olivia Abankwa, Simone Massong, Andrea Schwieter, Anett 
Winkler, Ute Groll, Gaby Albers, Arnd Schirrmann und Inken Neubauer, Marte Kamzelas, 
Kathrin Lindow. 
 
Wir danken an dieser Stelle allen ER Mitgliedern für die Mitarbeit im Elternrat. Weiterhin 
möchten wir uns für die große Unterstützung von Seiten der Schulleitung, dem 
Lehrerkollegium und dem technischen Personal unserer Schule bedanken. 


